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FECHA: MAYO 07 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Sedan a empleada y roban t intorería”  

 
“Escondió la compra de camioneta”  

 “Apoyará el BID a Hidalgo para la Ciudad Mujer”  

 “BID respalda proyecto de Ciudad Mujer en Tula”  

 
“Financiará BID „Ciudad Mujer‟”  

 
“¡Habrá justicia!” 

 
“Avanza el proyecto de Ciudad Mujer en Hidalgo”  

 
“BID APOYARÁ A CIUDA D MUJER”  

 
“¡Lisos para foro! Expone la Alturh”  

 
“Goza magistrado viaje en Las Vegas” 

 
“Pide moche Toledo y lo indaga PGJDF”  

 
“Sin prórroga para el desarme: Cast illo; 10 de mayo, fin del plazo para 

autodefensas” 

 “El presidente de Repsol destapó la salida de Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-SE DICE…  

que los 34 mil 247 pesos que gana al mes la consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Armida Frías Austria no le 

son suficientes para mantenerse en su oficina o, bien, desempeñando sus funciones durante su horario laboral, pues ayer al 

mediodía, cuando debía estar trabajando, se encontraba en conocida tienda departamental de shopping. Será que no hay 

trabajo por aquellos que no es año electoral y aprovecha estos tiempos muertos para darse a la tarea de actualizar su 

guardarropa. (Redacción, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-PRD, sin urgencia por aspirantes a diputados: A diferencia del Morena en Hidalgo, organización aún sin 

registro que ya ventiló los nombres de sus candidatos a diputados federales en 2015, al PRD no le urge sacar a los “gallos” 

que participarán en los comicios. El sol azteca iniciará la búsqueda de aspirantes hasta que renueve dirigencia en los ámbitos 

municipal, estatal y nacional, señaló Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del instituto político en la entidad. El  

dirigente perredista consideró que es  prematuro hablar de candidaturas. “No hay prisa en eso ahorita, pues estamos inmersos 

en un proceso de cambio de dirigencias de todos nuestros cuadros, llámense consejeros municipales, estatales y nacionales, 

así como los tres órdenes de dirección”, señaló. Más allá de que Morena madrugue con la presentación de aspirantes, todo 

obedece a la agenda de la agrupación (que pretende ser un partido político) creada por Andrés Manuel López Obrador, dijo. 

El dirigente del PRD descartó que la prematura exhibición de aspirantes sea una forma hacer de propaganda. “Si así lo marca 

su ruta crítica o plan de acción, adelante, es bronca de Morena”. Hace unas semanas, Morena en Hidalgo destapó a sus 

posibles candidatos para las siete diputaciones federales. En el distrito I (Huejutla), la propuesta es Alejandra Rangel; por el 

distrito 2 (Ixmiquilpan), José Manuel Zúñiga, exedil que en 2013 fue detenido y acusado de peculado; por el 3 (Actopan), 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Fernando Sánchez Reyna; por el 4 (Tulancingo), Eduardo Soto, actual presidente del Comité Municipal de Morena. En tanto, 

por el distrito 5 (Tula), Abraham Mendoza Zenteno; por el 6 (Pachuca), Héctor Gabriel Legorreta Cantera, y por el distrito 7 

(Tepeapulco), Martha Elena Arias, actual secretaria de Cultura del Comité Estatal de Morena.  

(José Antonio Alcaraz, página 09)  

Crónica-Prepara PRD corte definit ivo de su padrón: Para junio, a más tardar, el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) tendrá el corte definitivo del  padrón de simpatizantes en Hidalgo que participarán en la próxima renovación de órganos 

internos. El Comité Ejecutivo Estatal estimó que en dicho mes será publicada la convocatoria para renovar a las dirigencias 

nacional, estatal y municipales, donde podrán participar aquellos militantes que hayan cumplido con su filiación. Después de 

junio los módulos continuarán el registro de perredistas con la condicionante de que no podrán participar en el proceso, 

adelantó el secretario de organización del sol azteca, Javier López Torres. Recordó que el reglamento “nos dice que la filiación 

debe ser suspendida tres meses antes de la elección interna”. Por ello el partido cuenta con cuatro módulos de filiación que 

fueron enviados a las regiones de la entidad, además de que uno permanece en instalaciones del organismo en la capital del 

estado. López Torres añadió que la militancia perredista respondió a la filiación en lo que va del actual año. La finalidad e s 

que la campaña “Ve a la izquierda” en Hidalgo del PRD contemple a municipios del Valle del Mezquital, Huasteca y Sierra 

Otomí-Tepehua, tras elaborar una ruta crítica. Al poner en marcha la campaña, el partido informó que cuatro rutas abarcan la 

región de Huejutla, Zimapán, Tenango de Doria, Tepeji y finalmente Apan, en las que realizaron escalas en varios municipios. 

El PRD afilió a 61 mil 500 simpatizantes de las distintas regiones de la entidad, con lo que Hidalgo ocupa el onceavo lugar a  
escala nacional al corte del  28 de febrero. (Alberto Quintana, página 04)  

Milenio-En junio, Nuevo padrón de militantes en el PRD: (Redacción, página 11)  

El Reloj-Estará listo en junio padrón de simpatizantes del PRD Hidalgo: (Verónica Ángeles, página 04)  

El Reloj-Expulsión de ex edil golpeador en espera ante falta de solicitud:  La Comisión de Justicia Partidaria del 

Revolucionario Institucional de Hidalgo atenderá cualquier solicitud respecto a la expulsión del ex alcalde de Tepehuacán de 

Guerrero Mendoza Benito del PRI; sin embargo, hasta el momento el partido no ha recibido ninguna solicitud de expulsión. 

Afirmó el dirigente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, quien dijo que la comisión estará al pendiente ante cualquier 

solicitud que reciba para expulsar al ex presidente municipal, Hilario Mendoza Benito, “misma que aún  no ha llegado a la 

comisión”. “Reprobamos totalmente el actuar del ex presidente municipal, en el partido somos respetuosos del trabajo de las 

Comisiones, él tendrá que atender el llamado de la Comisión”, agregó. Por ello, Crespo Arroyo reiteró que la Com isión de 

Justicia Partidaria del Revolucionario Institucional estará al pendiente ante cualquier solicitud que reciba para expulsar al  ex 

presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero. Concluyó que el partido será respetuoso del procedimiento que lleve a 

cabo la Comisión de Justicia Partidaria, “existe una declaración del coordinador jurídico del partido, yo creo que hay que es tar 

al pendientes de todos los términos legales, la Comisión estará atenta”. Es de destacar que el partido no ha iniciado la 

expulsión de Hilario Mendoza debido que el tricolor no ha recibido ninguna solicitud de expulsión y el ex alcalde tampoco ha 

sido detenido por las autoridades tras su desafuero por un amparo que interpuso y un juez federal aprobó desde el giro para 

la orden de aprehensión. (Yina Bautista, página 04)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Apoyará BID a Hidalgo para la Ciudad Mujer: Como parte de las acciones que realizó el mandatario José 

Francisco Olvera Ruiz, acompañado de su esposa Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF, en 

su reciente visita a Washington DC, se logró que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), coadyuve en el proyecto 

denominado “Ciudad Mujer”, a emprenderse en la región de Tula. El costo, de acuerdo con el gobernador, sería financiado 

por el BID, quien ofrece una tasa preferencial a la entidad para construir  su primera “Ciudad Muj er” en México. En este 

sentido, Francisco Olvera explicó que “Ciudad Mujer” es un proyecto estratégico impulsado por su esposa, que busca 

garantizar los derechos y libertades de las mujeres, mismo que ofrecerá servicios especializados en salud sexual, 

reproductiva, atención jurídica e integral a la violencia de género, entre otros. Dicha reunión permitió el análisis del tema de 

la solicitud de asesoría técnica para concretar dicho proyecto, que se asentará en el referido municipio. Es importante resal tar 

que este modelo será similar al existente en El Salvador, cuyo objetivo es empoderar a la mujer y ofrecerle servicios jurídicos , 

de salud, educativos y capacitaciones para el autoempleo. El éxito del modelo de atención de Ciudad Mujer en aquel país se 

debe a que concentra dentro de un mismo espacio a 16 instituciones del gobierno, que prestan diferentes servicios 

especializados para las mujeres, garantizando que sean atendidas de manera oportuna, en un ambiente de confiabilidad y 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=235512
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calidad; todo ello se pretende aterrizar en nuestro estado acorde a las propias características hidalguenses. En declaraciones 

realizadas en marzo pasado durante una gira en el Valle del Mezquital para entregar títulos de propiedad a campesinos, la 

presidenta del Sistema DIF estatal, Guadalupe Romero Delgado, señaló que el costo del proyecto es cercano a 60 millones de 

pesos, los cuales serían financiados por el BID, quien ofrece una tasa preferencial a la entidad para construir su primera 

Ciudad Mujer que, en el caso del país centroamericano, nació a partir de los altos índices de violencia de género y el papel 

casi nulo que tenía la mujer. Para poder llevarlo a cabo, precisó, se requeriría del apoyo de las Secretarías de Salud (SSH),  

para ofrecer servicios médicos y psicológicos; de Educación Pública (SEPH), para apoyar a madres de familia a concluir  sus 

estudios y apoyar en la instrucción de sus hijos. También de Seguridad Pública (SSPH), a fin de salvaguardar su integridad, 

así como del Trabajo y Previsión Social (STPSH), con el propósito de capacitarlas para emprender sus propios negocios y ser 

autosuficientes. El mandatario Francisco Olvera destacó que la estrategia para combatir la cultura de violencia contra las 

mujeres envió una iniciativa de reforma al Código Penal para tipificar delitos. Replican modelos En noviembre de 2013, el 

presidente Enrique Peña Nieto anunció la construcción de Ciudad Mujer, un proyecto en el estado de Guerrero para la 

atención de las mujeres que sufren violencia. Además, anunció la edificación de espacios que apoyen a las mujeres que se 

encuentran en situación de violencia:  un área de desarrollo social, un centro de salud, un centro educativo y de formación en 

habilidades, entre otras medidas. En enero pasado, la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 

Morelos, Elena Cepeda, y el gobernador Graco Ramírez, convocaron a sumar esfuerzos con el Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID) y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), a fin de consolidar el proyecto “C iudad Mujer” 

en Morelos, que tiene como propósito ofrecer en un solo espacio distintos servicios a favor de las mujeres. (Redacción, 

página 08) 

Criterio-Apoyará BID Ciudad Mujer en región Tula: (Redacción, página 06)  

Crónica-Posible Financiamiento: (Redacción, pie de foto, página 02)  

El Independiente-Confirma BID financiamiento para Ciudad Mujer en Tula: (Redacción, página 02)  

El Reloj-Avanza el proyecto de Ciudad Mujer en Hidalgo: (Sergio Juárez, primera plana)  

El Sol de Hidalgo-Participará el BID en el proyecto Ciudad Mujer: (Redacción, página 09A) 

Plaza Juárez-BID respalda proyecto de Ciudad Mujer en Tula: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Financiará BID el proyecto de „Ciudad Mujer‟: (Jorge Vargas, página 03)  

Uno más Uno-Coadyuvará el BID en el impulso de Ciudad Mujer: (Redacción, página 05)  

Milenio-Defiende Gil nulo trabajo en Comisiones: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, 

Ernesto Gil Elorduy, defendió el nulo trabajo en Comisiones como el no sesionar en lo que va de la  legislatura local  y el que 

no tengan un plan de trabajo definido. Indicó que la Comisión de Corrección y Estilo, la cual no ha sesionado en ocho meses, 

“no necesariamente tiene la atribución de corrección y estilo porque no son Comisiones de aplicación estricta del proceso 

legislativo, es una Comisión que siempre ha estado apoyada en el área de Servicios Legislativos”. Ante el hecho de que la 

Comisión de Ciencia y Tecnología apenas ha tenido dos sesiones en ocho meses, el legislador priista aseguró que sí  hay un 

trabajo legislativo. “No acepto que digan que no ha habido un trabajo adecuado en las Comisiones, las Comisiones hacen su 

trabajo de acuerdo a lo que les envía el Pleno, no a lo que ellos consideran lo que deben trabajar”, sostuvo. Dijo que las 

Comisiones dependen de lo que el Pleno apruebe, “lo que el Pleno manda a las Comisiones es lo que se trabaja en cada una 

de ellas y están trabajando permanentemente”. Respecto a las Comisiones que no tienen una agenda de trabajo como la de 

Adultos Mayores y la de Cultura, Gil Elorduy agregó que las Comisiones no tienen un plan de trajo, “su plan es el que le envía 

el Pleno del Congreso, no pueden hacer un plan ellos específico sobre los diferentes temas que se pudieran trabajar en el 

Congreso”. Aunque Ernesto Gil señala que las Comisiones sólo pueden recibir todo aquello que el Pleno les mande, la Ley 

Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo, señala que las Comisiones pueden realizar solicitudes ayuntamientos o 

dependencias si así lo consideran. “Las Comisiones pueden solicitar de cualquier dependencia del estado y entidades públicas, 

los informes o copias de documentos que estimen necesarios para el mejor estudio de los asuntos, así como la comparecencia 

de servidores públicos que apruebe la Junta de Gobierno, salvo que se trate de informes o documentos que conforme a la 

Ley, deben mantenerse en secreto”, precisa la ley. La ley señala que los titulares de dependencia o entidad pública, así como  

de los Ayuntamientos, estarán obligados a comparecer en la fecha que se señale o proporcionar la información, para lo cual 

contarán con un plazo de diez días hábiles.  (Alejandro Reyes, página 12)  

Milenio-Hidalgo, sin avances significativos en armonizar la Ley de Víctimas:  La Comisión Ejecutiva de Atención a 

Víctimas, del gobierno federal señaló que al cumplirse el plazo del 3 de mayo para la armonización de la norma local con 

respecto a la Ley General de Víctimas, el estado de Hidalgo no ha presentado avances significativos al respecto. De acuerdo 

con el estudio presentado por la CEAV (disponible en http://www.ceav.gob.mx/wp 

content/uploads/2014/04/Legislaci%C3%B3n.pdf), la entidad no cuenta con una Ley local de Atención a Víctimas. Si 

embargo, Hidalgo cuenta con una norma anterior a la publicación de la LGV, denominada “Ley de Atención y Protección a 

Víctimas del Delito para el Estado de Hidalgo”. En este rubro, señalan que la “Ley de Atención y Protección a Víctimas del 

http://www.ceav.gob.mx/wp
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Delito para el Estado de Hidalgo” no contempla un catálogo de derechos de la víctima, por lo que aplica de manera supletoria 

la LGV. Señalan que a pesar de que el estado no cuenta con una Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, la Procuraduría 

General de Justicia por conducto de la Subprocuraduría de Atención a la Familia y a la Víctima, es el órgano encargado de 

brindar las políticas y estrategias necesarias para que la atención y protección se haga efectiva. Destacan que actualmente 

Hidalgo no cuenta con un registro de víctimas, además de que se realizó un estudio a la “Ley de Atención y Protección a 

Víctimas del Delito para el Estado de Hidalgo”, de donde se desprende que dicha normatividad omisa en cuanto al registro o a 

una figura homologa. Los requisitos con los que deberían cumplir en la legislaciones, según lo establecido en la Ley 

promulgada en enero de 2013 son: contar con una ley local de atención, haber formado una Comisión ejecutiva de Atención, 

que ésta se autónoma, contar con comisiones especiales, tener un registro de víctimas, que el registro incluya víctimas de 

violaciones a derechos humanos, que cuente con un equipo de asesoría jurídica y con un fondo de ayuda, asistencia y 

reparación integral de víctimas. Desde la aprobación de dicha ley a nivel nacional, en mayo de 2013, los gobiernos y 

congresos locales tuvieron un año para realizar las modificaciones legislativas necesarias, cita el CEAV (antes Províctima); no 

obstante solo 11 entidades, tienen “avances significativos” en la adecuación de sus normas,  aunque en ningún caso se 

reporta un cumplimiento total. En un reporte presentado recientemente, señala que Baja California Sur, Guerrero, Hidalgo, 

Michoacán y Tamaulipas no tienen ningún avance en la armonización. “Para muchos estados es más sano borrar a  las 

víctimas (…) borrarlas pretendiendo que no existen, diciendo que no hay víctimas y las pocas que hay que están ligadas a la 

delincuencia, es decir, criminalizándolas”. Además, aseguró que “hay gran indiferencia, indolencia y eso se llama 

complicidad”, dijo el comisionado Julio Hernández Barros durante la presentación del diagnóstico. En el artículo 96 de la Ley 

General de Víctimas se establece que los estados deben tener sus propios registros de víctimas y que están obligados a 

intercambiar, sistematizar, analizar y actualizar la información diariamente. El diagnóstico del CEAV muestra que sólo doce 

entidades —Baja California, Coahuila, Estado de México, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, 

Tabasco, Tlaxcala y Veracruz— tienen un registro de víctimas. (Axel Chávez, página 26)  

Criterio-Registró Mirna una camioneta en el DF: La exdirigente del SNTE, Mirna García López, buscó evadir el registro 

de sus bienes en Hidalgo y para ello, utilizó un domicilio en Coyoacán, en la Ciudad de México, el cual le sirvió para 

documentar una camioneta Cadillac que adquirió en más de medio millón de pesos. De acuerdo con la factura expedida a su 

nombre por la empresa Surman Anzures, ubicada en Polanco, el automóvil fue adquirido nuevo, en un solo pago por la 

cantidad de 553 mil 250 pesos. Solo de tenencia y derechos vehiculares pagó al gobierno del Distrito Federal 13 mil 164 

pesos, según muestra el formato universal de la tesorería que llenó el 25 de febrero de 2010 y en el que acusó de “resivido” 

(Sic). Esa cantidad fue pagada con una tarjeta de débito, según se muestra en el ticket de pago. La  entonces dirigente de la 

Sección XV del SNTE, evitó que su nueva adquisición tuviera placas de su natal estado de Hidalgo y optó por utilizar un 

domicilio ubicado en la colonia Ejidos de San Francisco Culhuacán, de la delegación Coyoacán. Por derechos vehiculares de la 

camioneta, considerada entre las más equipadas de la marca Cadillac, tendrá que pagar al gobierno del DF, 8 mil 772 pesos 

antes del próximo sábado para evitar cargos posteriores. Mirna García, que desapareció de la vida pública en los últimos 

meses, fue secretaria general de la Sección XV del 19 de diciembre de 2007 al 3 de diciembre de 2011, y de acuerdo con su 

propia hoja de vida en su página personal de Facebook, al concluir su carrera como profesora en educación primaria, cursó la 

licenciatura con especialidad en español. Cursó varios diplomados en la Universidad de San Diego, así como en la universidad 

de Georgetown en Washington.  A la exdirigente le realiza una auditoría el personal enviado por el Comité Ejecutivo del SNTE,  

el cual ya se encargó de revisar de forma pormenorizada su estancia al frente de la Sección XV. (Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Exigen legisladores evitar la impunidad de edil golpeador:  Después de que Hilario Mendoza Benito, exalcalde 

desaforado de Tepehuacán de Guerrero, se amparara a fin de impedir su detención y presentación ante el Ministerio Público, 

diputados locales esperan que sólo se trate de un “acto momentáneo” que no impida el libre proceso judicial. Esto, a fin de 

no caer en la impunidad, pues en el  juicio de declaración de procedencia -por el cual se le retiró el fuero constitucional- había 

elementos suficientes para ponerlo a disposición de las autoridades judiciales y que respondiera por los delitos de lesiones y 

violencia familiar. De acuerdo con Guillermo Galland Guerrero, diputado del PAN, es lógico que Mendoza Benito haya 

tramitado un amparo federal que suspenda cualquier detención, aunque si no se le castiga habría impunidad. Por su parte 

Humberto Lugo Guerrero, diputado del PRI que coordinó los trabajos del desafuero, coincidió en que no exista impunidad, 

“pues nosotros observamos dentro del juicio que habían elementos suficientes para que se le retirara el fuero constitucional” . 

Lugo descartó que esta acción de defensa del exedil no es algo que ponga “en entredicho” el trabajo del Congreso, ya no el 

amparo no es sobre el procedimiento que hicieron durante los 70 días que duró el juicio de procedencia. Finalmente, la 

perredista Imelda Cuéllar Cano, presidenta de la comisión de Equidad de Género, dijo que el exedil de Tepehuacán de 

Guerrero está en su derecho de defenderse; sin embargo, esperarán a ver qué tipo de amparo fue el que solicitó y si este 

tiene un plazo de vigencia, a fin de que continúe el proceso de impartición de justicia. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Niega Congreso impunidad sobre ex alcalde golpeador: (Rosa Gabriela Porter, página 05)  

El Independiente-Amparo no pone en duda desafuero: Congreso de Hidalgo: (Víctor Valera, página 05) 
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El Reloj-Ex alcalde no está libre de culpa, afirma Gil Elorduy: (Verónica Ángeles, página 04)  

El Sol de Hidalgo-Con TODO y AMPARO, EXALCALDE A ÚN enfrenta a la JUSTICIA: (Redacción, Ojo: Polít ica)  

Uno más Uno-Congreso respeta decisión judicial en caso ex alcalde: (Jaime Arenalde, página 07)  

Uno más Uno-Amparo no exculpa a ex alcalde golpeador: (Juan Ricardo Montoya, página 03)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Capacitará ayuntamiento a consejos de colaboración en prevención del delito:  El ayuntamiento 

de Pachuca impartió un curso de capacitación a 41 presidentes de consejos de colaboración para mejorar la coordinación 

entre autoridades y la ciudadanía. Mediante comunicado, la presidencia municipal dijo que será el segundo curso de 

capacitación dirigido a un primer grupo de 41 presidentes de consejos de colaboración, “para contribuir al mejoramiento en 

tareas de la alcaldía en calles y colonias de la ciudad”. De acuerdo con el comunicado, el alcalde Eleazar García explicó que  la 

capacitación dirigida a los enlaces del municipio forma parte de las acciones para conocer de cerca las necesidades de los 

ciudadanos. Adelantó que las actividades continuarán de manera permanente para ser más eficientes en la toma de 

decisiones. Informó que una vez que concluya este curso, que durará una semana, habrá un segundo curso para el mismo 

número de participantes, donde abordarán el tema de prevención del delito. El ayuntamiento informó que en estas 

actividades de capacitación participará la Secretaría de Seguridad Pública “para que los participantes conozcan y tengan las 

herramientas necesarias para contribuir con las autoridades”. El alcalde agradeció la participación de los presidentes, a 

quienes consideró portavoces y enlaces directos de estas enseñanzas “en beneficio de los ciudadanos”. (Redacción, página 

07) 

Uno más Uno-Sociedad civil y gobierno unidos contra la delincuencia: (Redacción, página 07)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto…  

 

Reforma para el campo. 

 

La actividad agropecuaria en Hidalgo es una de las más antiguas y tradicionales de las que se tiene registro, siendo hasta 

nuestros días el principal sustento de regiones enteras y de zonas en la entidad.  

De acuerdo con cifras oficiales, el estado tiene una superficie total de 2 millones 98 mil 700 hectáreas, de las cuales el 30 por 

ciento corresponden al uso agrícola.  

Del campo, viven por lo menos una treintena de poblaciones en la misma cantidad de municipios, sobre todo en el Valle del 
Mezquital, la Sierra y la Huasteca, en donde el autoconsumo es el principal aliado del campesino.  

Esta situación por años ha mermado la producción agrícola a gran escala puesto que no se cuenta ni con las condiciones ni 

con los proyectos para poder detonar al campo hidalguense, cuestión que ayer se tocó en los foros para la transformación del 
campo en México, en donde Hidalgo parece tener una aportación especial y protagonista.  

No sólo por el ángulo político de los ya conocidos personajes hidalguenses en las altas esferas  del poder gubernamental del 

país, sino por lo que representa Hidalgo: un estado agrícola por excelencia, un granero del Valle de México.  

Hasta el periodo 2009-2010, el estado ocupaba el primer lugar en cebada grano pues participaba con el 43.1 por ciento de la 

superficie sembrada nacional y con el 41.4 por ciento del valor de la producción total. También, ocupaba el primer lugar en 
maguey pulquero, con el 47 por ciento de la superficie sembrada y el 79 por ciento de la producción nacional.  

Hasta finales del sexenio anterior, Hidalgo fue quinto productor nacional de frijol, con una superficie sembrada equivalente al 
4.6 por ciento del total del país y con aportación del 6 por ciento de la producción nacional.  

Un dato a destacar y que se mantiene hasta la fecha: Hidalgo es el primer lugar nacional en producción de alfalfa verde que 
representa el 3 por ciento de lo que se siembra en el país.  

Ante esto, se debe no sólo pensar en modernizar el campo de Hidalgo y de México, sino aprovechar estas características de  
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producción y detonar a gran escala su desarrollo.  

La delegada federal de la Sagarpa, Carmen Dorantes, precisó ayer que se deben reordenar los mercados para tener un 

balance entre oferta y demanda y alcanzar precios justos, así como avanzar en una mayor disponibilidad de financiamiento 
especializado y desarrollo de esquemas de aseguramiento.  

Esto, consideró, llevaría a optimizar el uso de recursos como el agua, mejorar la producción de fertilizantes y aumentar el 
equipamiento agroalimentario.  

Es decir, el campo hidalguense, visto desde el punto de vista comercial, empresarial y social, es un negocio redondo que 

podría elevar la calidad de vida de los productores y de las poblaciones en general. Ahora falta que todo esto pueda 
convertirse en realidad.  

(Eduardo González, página 03)  

El Reloj-La Hora en Punto…  

 

Soplan vientos de fractura. 

 

Quien piense que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano está a punto de su jubilación política, se equivoca.  

Por el contrario, el también denominado líder moral del sol azteca, busca la unidad de todas las corrientes, grupos, 

expresiones y tribus de ese instituto político para que lo postulen como su candidato de unidad y convertirse en el dirigente  
nacional del PRD. 

Pero como las corrientes, grupos, expresiones y tribus perredistas se mueven en función de intereses grupales, las 
posibilidades de que el sol azteca arribe a sus elecciones internas con un candidato de unidad son nulas.  

Cárdenas, el político al que el PRI dejó como viuda del poder, al negarle la candidatura presidencial en 1987, fue obligado a 

conformar su propio movimiento, el Frente Nacional Democrático, que posteriormente logró conjuntar a casi todas las 
corrientes de izquierda, para posteriormente “dar vida” al Partido de la Revolución Democrática.  

Cárdenas se enfrentó electoralmente en el 88 a Carlos Salinas, como perredista en el 94 a Zedillo y en el 2000 a Vicente Fox, 
entre otros aspirantes a la presidencia de la República, elecciones en las que se quedó al margen del triunfo.  

En su calidad de “guía moral”, el político michoacano se replegó de la dirigencia perredista para dar paso a la expresión de 
Andrés Manuel López Obrador, que compitió con Felipe Calderón y luego con Enrique Peña Nieto.  

Pasada la primera elección, el peje se convirtió en “presidente legítimo” y en su segunda contienda por la presidencia, López 
Obrador terminó como un político frustrado, situación que lo obligó a abandonar las filas del perredismo.  

Durante las cuatro elecciones presidenciales en las que el PRD ha participado aparecen como elemento constante las 

fracturas entre sus grupos, situación aprovechada en los años recientes por la denominada expresión conocida como Nueva 
Izquierda o los Chuchos, que arrebataron al resto de las tribus todos los cotos de poder. 

Así, rumbo a la elección nacional de la dirigencia perredista, los Chuchos tienen como candidato al ex senador Carlos 
Navarrete y no a Cuauhtémoc Cárdenas.  

Mientras Cárdenas aspira a convertirse en presidente perredista de “unidad”, los Chuchos proponen una elección abierta, 
como diría e l peje “voto por voto, casilla por casilla”.  

En consecuencia como no hay consenso respecto a la elección perredista en puerta, la afirmación de Cárdenas tiene sentido, 

en el PRD soplan vientos de una nueva fractura, la más reciente sucedió con la salida de AMLO, la que viene podría dejar 
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fuera del sol azteca al michoacano y también a Ebrard.  

(Edmundo Pineda, página 07)  

Crónica-Balcón Polít ico…  

 

Pedraza y Cuarón, un “abismón”…  

 

En un comunicado emitido el 5 de mayo Héctor Pedraza Olguín mostró su soberbia declarativa con el siguiente comentario 

(cita textual):  

“Los indígenas no necesitamos de un Cuarón que venga a cuestionarnos o decirnos qué está mal o qué nos falta por hacer, 

cuando desconoce la realidad. Nosotros día a día trabajamos para enfrentar la adversidad y lograr un México más justo e 
igualitario, como se hace en esta tierra de trabajo encabezada por el gobernador Francisco Olvera Ruiz”.  

El comentario surge a partir del encuentro hñahñu, celebrado el primero de mayo, en el balneario de Tepathé, que encabezó 

su líder moral Roberto Pedraza Martínez, quien por cierto no tuvo lances declarativos tan temerarios como los de su pupilo, 
que así busca los reflectores y los espacios en los medios informativos.  

Alfonso Cuarón por cierto tuvo el tino que no tuvieron otros “opinadores” y críticos del gobie rno federal, incluido el PRD, y 

logró lo que muchos no han podido: que el Gobierno de la República y el propio Enrique Peña Nieto respondan a sus 10 
preguntas. 

Por tanto resultaría ocioso comparar a Héctor Pedraza, un priista que ha encontrado vía cómoda en las siglas vestidas de 

verde, blanco y rojo, con un cineasta que surgió de las aulas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y su 
rebeldía lo llevó a los espacios conquistados, incluidos los “Óscares” por su trabajo.  

Pero la actitud del legislador local, que ya fue una ocasión anterior y otra más por la vía federal, no ha resultado del todo 

positiva para los indígenas que dice representar, y en cambio sí para sus propósitos personales.  

Más bien aquí habría que proponerle al diputado priista que si se suman voluntades y opiniones como la de Alfonso Cuarón y 

la de otros priistas comprometidos con su país y su gente bien podrían presionar al gobierno para hacer las cosas, para que a  
todo México le vaya bien, no sólo a él, a Héctor Pedraza. 

(Carlos Camacho, página 03)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Como cada año y época de ferias, los funcionarios públicos y de puestos de elección popular dan mucho de que hablar 

y en esta ocasión le tocó a la regidora priista de Pachuca, Adriana Flores Jiménez  quien dicen sufrió un percance 

automovilístico al salir de la presentación de Lupita D‟Alessio en el palenque de  Mineral de la Reforma por lo que tuvo que 

ser auxiliada de emergencia y ahora se le ve con collarín, trabajando y padeciendo de los estragos de una noche de copas 

una noche loca. 

: Que Una campaña “ciudadana” comenzó a circular en redes sociales convocando a realizar una cadena humana en contra 

del cobro por estacionamiento de la plaza comercial más grande y visitada de Pachuca luego de que el concesionario retirara 

la medida aprobada por el municipio de otorgar dos horas de gratuidad al comprar al interior de los establecimientos. Dicen 

que el llamado ya comenzó a realizarse también a las afueras de la plaza con volantes  

: Que Los cursos de educación vial y manejo a la defensiva que se imparten en Hidalgo desde hace 14 años por parte de 

la Secretaría de Seguridad Pública continuarán en todas las regiones, pues de acuerdo con el Coordinador de Seguridad 

Estatal, Fermín Díaz González se tiene el objetivo de brindar los conocimientos teóricos y prácticos en materia de 

conducción de cualquier tipo de automotor a la población que participa en ellos, principalmente al sector femenino, además 
de que se brindan de forma gratuita  
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: Que En la Universidad Autónoma hay personajes a los que no les cayó muy bien la noticia de que una nueva institución 

impartiera la carrera de Médico Cirujano y es que durante muchos años esta fue como el principal gancho para alumnos 

egresados de preparatoria, así como la mina de oro que representa el examen por el pago de fichas de ingreso e 

inscripciones, que poco a poco mermará a la UAEH; será ahora la Universidad Politécnica de Pachuca, quien abra una 

nueva opción con el Programa Educativo de Médico Cirujano con énfasis en Quiropraxia, impulsado por la SEPH y gobierno 
del estado. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

 

No acepto que digan que no ha habido un trabajo adecuado en las Comisiones, las Comisiones hacen su trabajo de acuerdo a 

lo que les envía el Pleno, no a lo que ellos consideran lo que deben trabajar”  

Ernesto Gil Elorduy  

Presidente del Congreso del estado sobre nulo trabajo en comisiones.  

 

El modelo económico que hay para el campo mexicano no es un modelo que le permita a quien produce alimentos: 

campesinos, productores o agroindustria, salir adelante. Esta es la parte importante que tenemos que discutir”  

José Antonio Rojo García de Alba  

Diputado Federal sobre el campo.  

 

Ahorita estamos a punto de hacerlo una política pública como una iniciativa del presidente,  que se quede independientemente 

de que esta administración salga, que el apoyo se quede. Llevamos más de 200 padrinos, y el chiste es que una vez que sea 

una política pública” 

Gabriela Castañeda de García  

Titular DIF Pachuca sobre apadrinamientos.  

 

(Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

que los 34 mil 247 pesos que gana al mes la consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Armida Frías Austria no le s on 

suficientes para mantenerse en su oficina o, bien, desempeñando sus funciones durante su  horario laboral, pues ayer al 
mediodía, cuando debía estar trabajando, se encontraba en conocida tienda departamental de shopping.  

Será que no hay trabajo por aquellos que no es año electoral y aprovecha estos tiempos muertos para darse a la tarea de 
actualizar su guardarropa.  

que para algunos expertos era algo cantado que el recién desaforado exalcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Me ndoza 
Benito, acudiera a la justicia federal para ampararse contra la orden de aprehensión que se le giró por golpear a su esposa. 

Sin embargo, aseguran, tarde o temprano deberá acudir ante la justicia, pues al ser un delito que se persigue de oficio, y al  
no tener fuero constitucional, Mendoza Benito deberá, tarde o temprano, pagar su culpa.  

que las cuentas no alcanzan a los docentes para que alguien pueda pagar de contado una camioneta Cadillac de más de 

medio millón de pesos, pero no para su exdirigente, Mirna García López, quien no solo compró una de estas joyas 
automotrices de contado, además, escondiendo la mano, la registró en el Distrito Federal para que nadie sospechara. 

Vaya que los exdirigentes tienen cola que les pisen y por más que la guarden en otros estados su vida de millonarios los 
delata. 

que tan de sorpresa tomó a los organizadores del Foro de la Reforma para Transformar al Campo que no faltó el despistado 

que agradeció la presencia de quienes no acudieron por no estar de acuerdo con las propuestas del gobierno federal, como el 

caso de la dirigente de la UNTA, Martha López Ríos, quien nunca apareció en el evento, pues organizó su propio foro 
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“legítimo”. 

que antes de usar un cajero automático no vendría mal checar si este no tiene partes pegadas o sueltas, pues ayer en 

Ixmiquilpan fueron detenidos dos ciudadanos de origen venezolano con equipo para clonar ta rjetas de crédito, el cual 
intentaban colocar en algunos cajeros y así obtener la información de los cuentahabientes.  

Este método, muy usado en las grandes ciudades, parece comenzar a llegar a estados tranquilos como Hidalgo.  

que se espera un lleno total en el Estadio Hidalgo, por lo cual las autoridades piden a la población tomar sus precauciones, 
pues también se realizan las obras del Tuzobús.  

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se d ice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

La mancha urbana se come al campo. Pero si se acaba el campo, ¿quién dará de comer a la mancha urbana?  

   

(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

 

Un PRD cada vez más descolorido 

  

Razón t iene, y mucha, Teresa Samperio al dirigir furibundas crít icas a los mandamás en su part ido político. 

Sucede que ex priístas fundamentalmente, han hecho lo que les ha venido en gana en el Partido de la 

Revolución Democrática, lo mismo con negociaciones más que en lo oscurito con los tricolores, que de plano 

en el sótano con los del PA N. Es decir que un pragmatismo a ultranza, de plano absurdo, ha derivado en lo que 

hoy es el Sol Azteca no solo en la entidad, sino en todo el país: un vil remedo de lo que sus fundadores 

pretendieron fueran. Y para muestra basta un botón: de los izquierdosos de hueso colorado que lo crearon en 

el estado, práct icamente solo queda Tere Samperio. Los demás fueron c orridos o invitados a irse, y unos de 

plano se hartaron y mejor migraron a otras latitudes. Mucha razón Tere, y mucha voluntad para permanecer al 

lado de especímenes tan distinguidos como los que hoy t ienen en sus manos al perredismo hidalguense, o lo 

que de éste queda. 

  

  

¿Dónde informan del destino de sus presupuestos en la UA EH?  

  

Digo, es mera curiosidad. Porque a la fecha no existe un organismo que transparente en serio el destino que se da al 

presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, así como organismos que de ésta dependen como pueden 

ser Fundación y Patronato. Nadie sabe por ejemplo el gasto mensual que hace su área de Comunicación Social en publicidad, 

y mucho menos el gasto en un medio nadamás y quién sabe por qué razón. Nadie del gasto de cada uno de los institutos y 

escuelas en el envío obligado de esquelas cuando por desgracia alguien fallece. Nadie. De tal modo que se antoja necesario 

que por ley sea exigida la creación de un Instituto de Acceso a la Información Univers itaria, ¿no lo cree usted así? 

   

Aeropuerto, lo que se dice aeropuerto… pues no  

  

Pues no. Los centavitos proyectados para Hidalgo y sus asuntos aeroportuarios, no alcanzan ni para una pista como la que 

actualmente funciona en el Villasana. Es decir que nos han tomado el pelo estos malandrines. Igual que hace 18 años, hace 

12, hace 6, total un cuento de nunca acabar. En términos reales la presencia de hidalguenses en el luminario nacional de la 

política, sólo ha servido para presumir que uno los conoce, que por acá vivían, que comían tacos en la esquina. Pero de ahí a 

hechos concretos, nada de nada. Mmm, lo peor es que lo sospeché desde un principio.  

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

 

Según prestadores de servicios en Hidalgo existe capacidad de respuesta ante lo que representa la llegada de asistentes al 

foro que, con el respaldo de la OEA, se desarrollará en la ciudad de Pachuca en breve a fin de concretar programas y 

acciones contra la violencia hacia las mujeres. La presencia de más de 30 países será un hecho y una oportunidad para 

demostrar que la entidad puede estar a la altura de cualquier sede para este tipo de encuentros.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Julio Bravo: Aunque desde su llegada como titular de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 

Condimentados Bravo Bautista enfrenta un escenario nada fácil para este sector, mantiene la coordinación tanto con los 

agremiados al organismo como con autoridades del ramo para concretar acciones que permitan multiplicar las ganancias.  

 

Abajo-Jorge Sánchez: Pese a los discursos en la región Tulancingo persisten las quejas entre el sector comercio contra el 

personal de la Profeco porque el trato y servicio en algunos casos no es el deseado. De ahí el llamado al responsable del área 

para que implemente las medidas necesarias.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

LOGRO 

Este martes el sistema educat ivo de Hidalgo anunció un tema histórico a escala nacional: la inclusión de la 

carrera de Medicina en el sistema público.  

En muy poco t iempo algunas escuelas públicas superiores de Hidalgo otorgarán la carrera de Medicina y 
Quiropraxia. 

La carrera contará con una doble titulación que la hace aún más atractiva pues sus egresados  tendrán conocimientos como 
médicos cirujanos y quiroprácticos.  

FUGA  

Una enorme fuga de agua se registró hace unos días en la colonia Juan C. Doria, justo frente a una mueblería 
ubicada en el bulevar Felipe Ángeles.  

Las reparaciones de esta avería requirieron el despliegue de una brigada de trabajadores, maquinaria pesada y 
varios días de trabajo pues el desperfecto era mucho más complicado de lo que parecía en un principio.  

Por ahora la gran laguna generada por la fuga ya no existe, pero ahora la lateral de dicha vía permanece cerrada por los 
trabajos, lo que altera aún más el tránsito en esa zona.  

SEGURIDA D 

Nuevamente el tema de seguridad es centro de atención en el estado de Hidalgo, ya que el gobierno federal 

emite cifras sobre el número de asesinatos y robos que al compararse con los datos de la secretaría en 
cuestión simplemente no coinciden.  

Hay algunas zonas de la entidad donde el asalto y robo siguen siendo el principal problema de la población, sin que hasta hoy 
las autoridades logren aplicar un eficaz operativo para reducir estos males.  

(Redacción, página 02)  
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P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Goza magistrado viaje en Las Vegas: El magistrado Eduardo Ochoa Torres, quien es uno de los integrantes 

del Poder Judicial de la Federación con presuntos nexos con el operador del Zar de los Casinos, Juan José Rojas Cardona, 

también gusta de los centros de juego, y en enero pasado viajó a Las Vegas, Nevada, con su esposa, en una avioneta 

privada, para disfrutar de las atracciones de esa ciudad. A partir de que el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) inició una 

investigación sobre los vínculos de jueces y magistrados con casineros, una de las líneas implica que se revisará la situació n 

patrimonial de Ochoa Torres; se indagará, por ejemplo, si este tipo de vacaciones que tomó corresponden a sus ingresos 

como servidor público, ya que las habitaciones del hotel VVynn, en el que se hospedó, se cotizan entre los 300 y los 3 mil 

dólares por noche. El lunes pasado, EL UNIVERSAL informó sobre los nexos de amistad entre Ochoa Torres, magistrado de 

circuito del Tercer Tribunal Colegiado en Materia Civil del estado de Nuevo León, y Francisco Salazar Arreozola, apoderado 

legal y encargado de las relaciones públicas del Zar de los Casinos. Grabaciones de conversaciones telefónicas que 

sostuvieron en diciembre de 2013 revelan que el servidor público presuntamente gestionó que la gente de Rojas Cardona 

contactara a otros jueces federales para "atender" sus casos judiciales, y los audios revelan que incluso se llegó  a concertar 

un pago para un juzgador con el objetivo de incidir en sus resoluciones. El CJF anunció que se investigarán estos hechos —así 

como todos los casos de juzgadores en los que haya indicios de vínculos con casineros— . En este caso un Comité Especial 

revisará las resoluciones emitidas por el magistrado Ochoa Torres, ya que a su tribunal le ha tocado atender 51 expedientes 

distintos entre 2012 y 2013, entre amparos directos o en revisión, quejas y recursos de reclamación presentados por los 

abogados de Rojas Cardona. Otra de las líneas de investigación del CJF será solicitar a la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV), así como a las autoridades hacendarias, toda la información relativa sobre las cuentas y bienes de Ochoa 

Torres y sus familiares, a fin de determinar si su forma de vida corresponde a los ingresos que percibe como servidor público 

o si existen anomalías. Aunque las percepciones del magistrado Ochoa Torres sí le permitirían realizar un viaje a Las Vegas, 

como el que hizo en enero pasado con su esposa, al considerar que sólo de sueldo base mensual percibe más de 124 mil 

pesos, y casi el doble de esa cifra por concepto de aguinaldo, más 419 mil pesos por pago de riesgo, según establece el 

Acuerdo General del Pleno del CJF sobre las condiciones generales de trabajo de magistrados de circuito.  

La grabación de una conversación con Salazar Arreozola da cuenta del viaje, en una avioneta privada —que presuntamente 

habría puesto a su disposición este operador del Zar de los Casinos —, y de que el magistrado se hospedó en uno de los más 

lujosos hoteles resorts de Las Vegas. Este es parte del diálogo:  

Magistrado: —¿Qué onda Francisco?  

FSA: —¿Ya llegaron, sí llegaron a salvo?  

Magistrado: —Sí, estamos aquí en el Minn, nos acabamos de sentar, vamos a comer entramos a un restaurante, a un steake 

house.  

FSA: —Ah, qué bueno. Magistrado: —¿Cómo ha ido todo por allá?  

FSA: —No, todo bien, muy bien. (Inaudible) después.  

Magistrado: —¿En el nuevo lugar?  

FSA: —No, yo hasta el martes (inaudible).  

Magistrado: —Ah, ok FSA: —No, todavía voy el sábado a empacar.  

Magistrado: —¿Novedades por allá?  

FSA: —No, todo en orden, nomás queríamos ver si ya habían llegado, con eso de que viajan en avioneta, está ca ñón. 

Magistrado: —Es un avión 'mamalón"  

FSA —ja, ja  

Magistrado: —Y ya estamos aquí sentados en el Wynn, ya instalados y todo.  

FSA: —Ah, qué bueno, entonces están en el Wynn  

Magistrado: —En el Wynn, estamos en el hotel Wynn.  

FSA: —Ah, qué padre, no pues pásenla bien.  

Magistrado: —Bueno, pues ah) te encargo todo, cuida a Labio.  

FSA: —Simón, ya sabes que sí.  

Magistrado: —Bueno, cualquier cosa hablamos.  

Juzgadores responden. En una posición por escrito, el magistrado de circuito en Materia Civil, Eduardo Ochoa Torres, 

admitió que desde 1995 es amigo de Francisco Salazar Arreozola, apoderado legal y encargado de Relaciones Públicas de 

Juan José Rojas Cardona. Sin embargo, dijo que no ha resuelto ningún asunto relacionado con clausuras o suspensiones de 

algún casino. Ochoa Torres expresó que está abierto a la investigación que sobre este tema inicie el CJF. Dijo que su tribunal 

conoció recientemente un asunto relacionado con un concurso mercantil de la empresa Entretenimiento de México (Emex), 

cuyo representante legal es también Salazar Arreozola, pero detalló que él se declaró "impedido" para revisar el asunto 

precisamente por la amistad que existe entre ambos. En tanto, el juez segundo de distrito en Materia Administrativa del 

estado de Nuevo León, Javier Lozano, reconoció que su órgano jurisdiccional atendió siete juicios de amparo promovidos por 
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la empresa Emex, y aseguró que esta asignación se hizo de manera aleatoria. De éstos, tres juicios iniciaron en 2012,  y 

cuatro se desarrollaron en 2013. Lozano indicó que "en los citados juicios de amparo e incidentes de suspensión los sentidos 

de los fallos y resoluciones son diversos y no exclusivamente concesorios" o a favor de los casinos.  (Silvia Otero, primera 

plana) 

La Jornada-El presidente de Repsol destapó la salida de Pemex: Antes de que Petróleos Mexicanos (Pemex) tome la 

decisión formal de vender su participación de 9.30 por ciento en la propiedad accionaria de la petrolera española Repsol, debe 

informar oficialmente al consejo de administración de PMI HBV, filial que posee la propiedad de las acciones, y luego al 

mercado de valores nacional e internacional, en los que participa a través de la colocación de deuda, en congruencia con las 

mejores prácticas corporativas internacionales. Estos serían los pasos previos para formalizar la salida de Pemex en Repsol, 

con el fin de evitar que esta información pudiera ser considerada revelación de información confidencial y utilizada de maner a 

discrecional, señalaron funcionarios de la paraestatal, quienes quisieron mantenerse en el anonimato.  Sin embargo, la salida 

de esta inversión de largo plazo de Pemex en Repsol será determinada por el mercado para evitar nuevas minusvalías o 

pérdidas patrimoniales, comentaron fuentes bursátiles. Por otro lado, la revelación de esta operación tendrá que ser hecha 

primordialmente en eventos relevantesen la Bolsa de Valores de Madrid para evitar cualquier sanción, así como a las 

autoridades bursátiles nacionales (Comisión Nacional Bancaria y de Valores) y a la Comisión de Valores de Estados Unidos 

(SEC, por sus siglas en inglés). Las fuentes consultadas señalaron que la información trascendida desde España fue filtrada 

por el presidente del consejo de administración de Repsol, Antonio Brufau, con el fin de desestabilizar la relación ya ríspida 

entre ambas empresas. Pérdidas para Pemex. La tenencia accionaria de Pemex en Repsol, equivalente a 9.30 por ciento 

del capital social de la petrolera española, ha significado para Pemex una minusvalía en el valor de las acciones de al menos  2 

mil 446 millones 322 mil pesos, en un periodo de tres años, plazo en el que Pemex determinó aumentar su participación en 

aquella petrolera. Durante 2011 se adquirieron 57 millones 204 mil 240 acciones en Repsol YPF S.A. (Repsol) en 20 mil 783 

millones 820 mil pesos. Estas acciones fueron adquiridas por PMI HBV, a través de las cuales Pemex obtuvo participación 

adicional directa jurídica y económica de aproximadamente 4.69 por ciento del patrimonio de Repsol.  Sin embargo, al 31 de 

marzo de 2014 el valor de mercado de las acciones de Respol f ue de 18 mil 377 millones 498 mil pesos, es decir una 

minusvalía en el precio original pagado de alrededor de 2 mil 446.3 millones de pesos.  El 19 de junio de 2012 Repsol aprobó 

un programa de pago de dividendos en especie, con el fin de capitalizarse y ma ntener liquidez en la emisora. Con este 

programa los accionistas de Repsol tenían la opción de recibir su parte proporcional del dividendo declarado en la asamblea 

anual, ya fuera en la forma de nuevas acciones de Repsol o en efectivo. El 9 de julio de 2012 PMI HBV optó por recibir el 

dividendo en nuevas acciones por 2 millones 600 mil 191 papeles. Como parte del programa, el 21 de enero y 16 de julio de 

2013 PMI HBV optó por recibir dividendos en acciones por un millón 683 mil 322 y un millón 506 mil 130 t ítulos, 

respectivamente. El 9 de agosto de 2013 Pemex monetizó 9 millones 289 mil 968 acciones y suscribió un equity swaps de 

acciones por un valor nominal de 2 mil 869 millones 883 mil pesos, conservando los derechos económicos y de voto de dichas 

acciones. A raíz de la realización de estas acciones, se reconoció en los resultados del periodo con una utilidad de 278 

millones 842 mil pesos, después de arrastrar en ejercicios anteriores pérdidas que superaron los 10 mil millones de pesos.  Al 

17 de enero de 2014 PMI HBV optó por recibir dividendos en acciones por mil 451 millones 455 mil pesos, con lo que al 31 de 

marzo de 2014 el valor de mercado de las 55 millones 155 mil 370 acciones fue de 18 mil 37 millones 498 mil pesos.  

Destapan presunta alianza con Endesa. Armando G. Tejeda Corresponsal Madrid, 6 de mayo. El representante legal de 

Petróleos Mexicanos (Pemex) ante el consejo de administración de Repsol, Arturo F. Henríquez Autrey, no asistió a la reunión 

del 29 de abril, celebrada en la sede central de la multinacional española, en la que se informó sobre los detalles más 

relevantes que se presentarían en la reunión del consejo del 30 abril. En su lugar, el emisario de la paraestatal mexicana vi ajó 

en un avión privado de Madrid a Munich, acompañado del presidente de la eléctrica Endesa, Borja Prado, para ver la semifinal 

de la Liga de Campeones. Henríquez Autrey fue nombrado consejero externo dominical de Repsol en representación de 

Pemex en enero del 2013, a pocos meses de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto como presidente de México. Según 

confirmaron dos fuentes distintas a La Jornada, una próxima a Repsol, y otra de los accionistas minoritarios de la bolsa 

española, Henríquez Autrey no asistió a la reunión que convocó el presidente de Repsol, Antonio Brufau, para el martes 29 de 

abril a las seis de la tarde, en la cual se informaría a los consejeros dominicales los detalles del consejo de administración que 

tendría lugar al día siguiente. El emisario de Pemex viajó en un avión privado, junto al presidente de Endesa, Borja Prado, 

para ver el partido del Real Madrid contra el Bayern Munich, desde una situación de privilegio, al acceder al palco presidencial 

del estadio alemán Allianz Arena. Endesa es la competencia directa de Repsol en España, Mientras Henríquez Autrey asistía al 

partido de futbol, en Madrid el hábil ejecutivo catalán que preside Repsol informó con detalle a los consejeros dominicales 

sobre los temas que se abordarían en el consejo de administración, incluido el nombramiento como conse jero delegado de 

Repsol de Josu Jon Imaz, un ex político vasco que trabaja para la petrolera española desde hace más de cinco años y que se 

ha convertido en un incondicional de la ejecutiva. Esta maniobra, que de nuevo volvió a dejar fuera de la jugada a Pemex y a 

sus estrategas, habría sido el detonante para que desde México se ordenara a Crédit Agricole la venta de todas sus acciones 

en Repsol, que suponen 9.3 por ciento de la compañía. Una orden que sigue firme y que en teoría se lleva a cabo con la 
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cautela necesaria para lograr el mejor precio de mercado o, en su defecto, que al menos sirva como medida de presión para 

tener más control en Repsol, especulaba una fuente vinculada a accionistas minoritarios.  En todo caso, lo que ambas fuentes 

confirmaron fue que mientras el emisario de Pemex, Henríquez Autrey, estaba viendo el partido de futbol en Munich, en 

Madrid Brufau concretaba su maniobra para garantizar su continuidad al frente de Repsol a través del nombramiento de un 

consejero delegado, lo que, además, era una vieja reivindicación de Pemex desde hace al menos cuatro años. El malestar del 

representante de Pemex ante el nombramiento y el madruguete fue que el único consejero que votó en contra de la 

designación de Josu Jon Imaz fue el designado por Pemex. Según fuentes del sector petrolero, Pemex intentaba maniobrar 

con el presidente de Endesa, Borja Prado, para, ante una eventual salida suya de Endesa, convertirse en el sustituto de 

Antonio Brufau, para lo que además utilizarían la visita en junio a España del Presidente de México y las operaciones abiertas 

por Pemex en el sector naval gallego. Pero la maniobra de Brufau dejó de nuevo desarmados y en evidencia a los estrategas 

de Pemex. (Israel Rodríguez, primera plana)  

Excélsior-Sin prórroga para el desarme: Cast illo; 10 de mayo, fin del plazo para autodefensas: Alfredo Castillo 

Cervantes, comisionado federal para Michoacán, descartó dar a los a grupos de autodefensa una prórroga para su 

desmovilización, registro y desarme. Hasta el 9 de mayo la Sedena recorrerá los municipios con presencia de comunitarios, 

para concluir el programa el 10 de mayo, dijo. Explicó que avanza la incorporación de comunitarios a las Defensas Rurales. 

“Más de cuatro mil 500 armas han sido registradas y más de dos mil 200 personas han presentado su documentación”.  

Anoche, en Excélsior Televisión, aclaró que las armas ya registradas serán sólo de uso doméstico. Agregó que se 

investigan  los recientes brotes de violencia en los límites de Michoacán con Jalisco. Descartan aplazar registro de armas. 

Advierte que el 11 de mayo detendrán a los que incumplan. El comisionado para la Seguridad en Michoacán, Alfredo Castillo 

Cervantes, afirmó que no habrá prórroga en el programa de Desmovilización, Desarme y Registro de  autodefensas, y 
puntualizó que el plazo concluirá el próximo 10 de mayo tal y como se tenía previsto. Enfatizó que a partir del próximo 11 de 

mayo, la persona que sea sorprendida portando un arma que no esté registrada ante la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena), será consignada ante las autoridades, al tiempo que aclaró que aquellas que ya estén debidamente registradas sólo 

se podrán utilizar para uso doméstico, y no para portarlas en la vía pública. En entrevista para Excélsior Televisión, con 

Pascal Beltrán del Río, el funcionario explicó que una de las funciones de la Fuerza Rural Estatal y de los Cuerpos de Defensa 

Rurales será la de supervisar que este precepto sea respetado por quienes decidieron tener un arma registrada para la 

protección del hogar.  Subrayó que el gobierno tomó la decisión de registrar las armas de las  autodefensas porque se 

comenzó a detectar que los integrantes del crimen organizado se hacían pasar por comunitarios para pasar desapercibidos y 

cometer ilícitos. “Precisamente ese es el punto por el que se puso una fecha, porque el mejor disfraz estaba convirtiéndose en 

una camisa blanca de supuesto autodefensa, y en ese sentido estaban cometiendo actos ilícitos; fueron detenidas 28 

personas, luego 19, luego 11, luego 44 personas, y derivado de esta situación se platicó con los líderes del movimiento para 

decirles que era urgente en este caso poder uniformarlos, y saber realmente quién tiene una vocación genuina de seguridad 

pública, y quién es un delincuente disfrazado de autodefensa.” A una semana de iniciado el proceso, detalló que la Secretaría 

de la Defensa Nacional ha registrado cuatro mil 551 armas. Asimismo, mencionó que la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 

estatal ha recibido en total dos mil 286 registros de personas interesadas en formar parte de las fuerzas rurales estatales. El 

comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán mencionó que se han dado brotes de violencia en los 

límites de esa entidad con Jalisco, y recientemente tuvo conocimiento del homicidio de cinco personas en esa zona, por lo que 

la Procuraduría de Justicia ya comenzó las primeras investigaciones y se espera que en breve haya resultados.  Decomisos 

en Lázaro Cárdenas. Subrayó que la presencia de las fuerzas federales en el puerto de Lázaro Cárdenas desde noviembre 

del año pasado ha permitido el decomiso de importantes cantidades de minerales que fueron extraídos de manera ilegal por 

parte del crimen organizado, e incluso adelantó que ya verifican otro embarque que pudiera tener un origen ilícito . “Tenemos 

la mayor supervisión en la cuestión de las minas y sobre todo controlar lo que entra y sale con el apoyo del SAT y la 

Secretaría de Hacienda, y a final de cuentas es fundamental que todas las instancias, federales y estatales, estemos 

trabajando para impedir que se estén llevando actividades delincuenciales en este punto.” Por otro lado, Castillo enfatizó que 

el gobierno federal continúa con la búsqueda de Sevando Martínez, La Tuta, líder de Los Caballeros Templarios,  así como de 

otros integrantes del crimen organizado, con el fin de “limpiar en su totalidad todo Michoacán”.  (Miguel García Tinoco, 

primera plana)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón…  

 

La víct ima hunde a La Volpe. 

 

Abundan señalamientos y acusaciones mediáticas graves, eventualmente penales, que nunca se formalizan como denuncias 

ministeriales ni terminan en procesos con sentencias condenatorias.  

Cuando el propietario de las Chivas, Jorge Vergara, denunció en conferencia de prensa el despido del director técnico por 

haberse comportado de manera “inapropiada” con la podóloga del equipo, Ricardo La Volpe reviró con otra para negar la 

imputación y asegurar haber oído que la aludida no solamente se ocupaba de pies, sino que daba “masajes” a los jugadores, 
y que lo único que él quiso fue indagar si la sospecha era fundada.  

Al margen de lo que resuelvan las autoridades, bastó escuchar ayer la envidiable y única entrevista que dará ella por Joaquín  
López-Dóriga para creer que la celebridad futbolística llegó ante la mujer casi encuerado y se pasó de lanza. 

Nada de lo dicho por la casi segura víctima despide tufos de falsedad, así que, al menos en el subjetivo terreno de los medios, 
nada de lo dicho por el casi seguro victimario parece ser cierto. 

(Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve…  

 

Es como oír la historia de la selección nacional. 

 

Gratifica, sin duda, percibir el optimismo con que comenzó ayer en Cancún el Tianguis Turístico 2014. Números récord en 

asistencia, naciones y, la cifra dorada en esta clase de eventos, citas de negocios. Habrá cerca de 30 mil. Es decir, cerca de 

30 mil potenciales acuerdos con inversionistas que derivarían en proyectos turísticos de todos tamaños en cualquier punto del  

país. 

Por eso las 32 entidades hacen presencia. Michoacán, Tamaulipas, el Estado de México incluidos. No se diga Guerrero (sede 

en 2015) y Veracruz que, valga el lugar común, han tirado la casa por la ventana con sus  stands. Hay un toque mágico en 
esto. Parecería que estar en el tianguis es también sobarle la barriga a alguna diosa de la fortuna.  

El subsecretario de Turismo, Carlos Joaquín González, me dijo minutos antes de la inauguración que las cifras del primer 

bimestre superaron en 15 por ciento las del por sí muy buen 2013. Detalló la ubicación nada desdeñable de México en 

los rankings internacionales, pero, inexorablemente, esbozó lo que he escuchado en tantos tianguis anteriores: debemos 

mejorar nuestra infraestructura y servicios para dar el paso que nos convierta en la superpotencia turística que no 
terminamos de ser…  

Quizá por la proximidad del Mundial pensé en el famoso quinto partido de la Selección que, por angas o mangas, nunca llega. 
Como en el futbol, el turismo parece encaminarse al complaciente terreno  de que codearse con los mejores es suficiente.  

Me fui de Cancún con la impresión de que en Acapulco 2015 escucharemos más o menos la misma tonada. Y no está mal, 
pero… 

(Ciro Gómez Leyva, página 02)  
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Milenio-En Privado…  

 

Rosario y los hijos. 

 

Hay purezas que apestan. Florestán. 

De gira en una comunidad indígena olvidada en el municipio de El Nayar, en Nayarit, habitado por coras, huicholes y 

tepehuas, Rosario Robles habló ante un grupo de madres indígenas, muchas de ellas con menos de trece años, y  equivocó el 

discurso o el tono, pero el mensaje se escuchó fatal.  

Les dijo a aquellas niñas-madres: Oportunidades ya no va a beneficiar a las que tengan muchos hijos, sino que va a apoyar a 
las que tengan pocos hijos. No se equivoquen, no me hagan cuentas multiplicando 10 por 5. Eso ya se acabó porque 
Oportunidades lo que quiere es que esa familia salga adelante y esa familia solo saldrá adelante si es una familia pequeña.  

Debo decir que, sobre la primera parte, difiero: cómo tratar igual a los desiguales y hablar de justicia, pero en la segunda 
coincido: las familias pequeñas viven mejor.  

La realidad es que las mujeres indígenas tienen un gran número de hijos, en promedio por encima de seis, no por una 

decisión personal o por el gusto de ser madres y tener muchos hijos y obtener más dinero de Oportunidades, no. Se trata, 

por una expresión de lo que son usos y costumbres, de que los padres buscan brazos para trabajar el campo, cuando no 
estamos ante el abuso sexual a niñas que dejan embarazadas sin preguntar les, una y otra vez. 

Ayer, Robles reconoció que cometió un error de fraseo, que Oportunidades seguirá apoyando a todas las madres, pero en 
cuanto a los hijos, que por una reforma de 2009, solo pueden apoyar a tres, aunque tengan más.  

Por eso me llama la atención que diputados panistas, y su presidenta, Cecilia Romero, denuncien a Robles, cuando esa 
reforma que limita la ayuda a tres hijos se hizo cuando su partido estaba en la Presidencia.  

Por lo demás, ahora que andan reformando tantas cosas, ¿no sería bueno revisar este caso y ampliar la ayuda? ¿Qué culpa 
tiene el cuarto hijo, el quinto, el sexto y los demás…?  

RETALES 

1. NA DA. La mesa de negociación para la reforma electoral se canceló la tarde de ayer en el Senado. Habían dicho que 

saldría en esta primera quincena, pero ya no fue así. Ni aunque la Permanente tuviera el dictamen el próximo miércoles y 
citara al extraordinario. Ya será en la segunda quincena, lo que retrasa las demás;  

2. PUES NO. Gustavo Madero me dijo públicamente tres veces que debatiría en radio y televisión con Ernesto Cordero, pero 

ayer me dijo que no, que por la operación se habían alterado los tiempos. Lo que pasa es que no quiso. El boletín que 

anunció su intervención quirúrgica decía que era algo programado. ¿Entonces?; y 

3. WATERLOO. Napoleón Gómez Urrutia, dirigente sindical de los mineros, cometió un error al retar al gobierno del 

presidente Peña Nieto, con esa balandronada  de ya saben dónde estoy, a ver si vienen por mí. Cuidado, porque la orden de 

aprehensión ya la tienen. Y Peña no es Fox. 

(Joaquín López Dóriga, pág. 02)  
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Milenio-Trascendió…  

 

:Que el académico Alejandro Chao Barona y su esposa, Sara Robledo, fueron asesinados en su casa de Cuernavaca, 

Morelos, cuando sorprendieron a tres jóvenes que pretendían consumar un robo en venganza por el despido de uno de ellos, 

hace dos meses, por el hurto de 500 pesos. 

 

Dos de los señalados, ex empleados de la pareja, son hermanos de la trabajadora doméstica. Primero sometieron al varón, 

pero con la mujer se les pasó la mano, y cuando se percataron de que la habían matado, decidieron asesinar también a la 

otra víctima para no dejar testigos.  

Los acusados tienen 15, 20 y 21 años.  

:Que el coordinador del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, asegura que dará seguimiento puntual al avance de 

las leyes secundarias de las reformas de telecomunicaciones, político-electoral y energética en este receso legislativo. 

Por ello, aprovechando que la Comisión Permanente se instaló en el Senado, envió a su plana mayor, conformada 

por Manuel Añorve, Marco Antonio Bernal, Héctor Gutiérrez de la Garza y Willy Ochoa, a fin de coordinarse con los 

priistas en la Cámara alta para acelerar los tiempos y aprobarlas lo antes posible.  

:Que de poco le valió al vocero de las autodefensas, José Manuel Mireles, reunirse ayer con senadores para externarles la 
preocupación por el ultimátum que les dio el gobierno para desarmarse a más tardar el 10 mayo.  

A pesar de que, dijo, no entregarán el armamento hasta que se garantice la neutralización de los  Templarios, en Michoacán el 

comisionado Alfredo Castillo anunció que quienes patrullen armados sin formar parte de las guardias rurales serán 
detenidos, lo cual ya fue aceptado por dirigentes de las autodefensas. 

:Que Enrique Peña Nieto aprovechó su visita a Quinta Roo, donde inauguró el Tianguis Turístico 2014, para dar el 

banderazo a algunas obras como el malecón Tajamar, donde se sonrojó cuando Deisy, una camarista de Cancún, le dijo que 
le daría 74 besos, uno por cada compañera de trabajo.  

El Presidente sonrió, aplaudió, se levantó de su silla y le dio un beso a la mujer. Más tarde, Peña supervisó en su recorrido 
con el mandatario local, Roberto Borge, el programa piloto del área pública y recreativa de playa Delfines.  

:Que el gobierno federal reforzará aún más el apoyo que brinda en materia de seguridad al gobierno de Eruviel Ávila en el 
Edomex. 

Además de la presencia de más de 500 elementos de la Marina, más efectivos de la Policía Federal y el Ejército para reducir 

los niveles de violencia, principalmente en los municipios de las zonas norte y oriente, el lunes pasado ya se reunieron 

mandos de la Sedena y Damián Canales, secretario de Seguridad Ciudadana mexiquense, para coordinar la lucha contra la 
delincuencia organizada.  

(Redacción, página 02)  
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Criterio-Jaque Mate…  

 

Extorsión ejidal. 

 

"No podemos construir los cimientos de un país sin un estado de derecho".  

Mahmud Abás 

En México es legal la extorsión en cualquier operación en terrenos ejidales. La práctica ha afectado a la industria turística  y a 
las desarrolladoras de vivienda, pero se ha convertido en una pesadilla para la minería.  

La gran pregunta ahora, que el gobierno quiere atraer inversiones privadas a la industria energética, es si se seguirá 
permitiendo la extorsión sistemática de los inversionistas. 

La empresa canadiense Goldcorp está sufriendo uno de estos casos en su mina de Peñasquito, en Zacatecas. Después de 

complicados acuerdos con representantes de varios ejidos, los cuales siempre estuvieron asesorados por abogados, la minera 
Goldcorp logró acuerdos con todos en 2005.  

Desde entonces ha realizado inversiones por 4 mil millones de dólares. La mina, hoy la más importante de la firma en el 

mundo, empezó a producir oro, plata, zinc y cobre en 2010.  

En México, sin embargo, hay una verdadera economía paralela de extorsión por una legislación agraria que considera a los 

ejidatarios como menores de edad que deben ser protegidos de sus propias decisiones. La historia la conté ya en este 
espacio, en el artículo "Peñasquito" del 18 de julio de 2013. 

Una vez que el proyecto minero estuvo en marcha, un pequeño grupo de ejidatarios -sólo del ejido Cerro Gordo y que viven 

en su mayoría en otros lugares- desconocieron los acuerdos asesorados y azuzados por los diputados federales José Isabel 
(Chabelo) Trejo Reyes del PAN y Tomás Torres Mercado del PRD.  

Un tribunal agrario ordenó la restitución al ejido de 599 hectáreas, lo cual obliga de hecho a suspender la operación de la 

mina. Hasta el momento no se ha hecho esta restitución porque uno de los ejidos afectados con el cierre de la mina, el de 

Cedros, y el sindicato de los transportistas que trasladan el mineral han obtenido suspensiones provisionales de la justicia 
federal. 

El problema de fondo es que la legislación agraria ha retomado de los tiempos coloniales un principio paternalista que 

establece que los ejidatarios no pueden ser considerados responsables de los acuerdos que firman. Cualquier convenio o 
contrato firmado con ellos puede ser echado para atrás porque la ley supone que los ejidatarios son ignorantes. 

Poco importa que se cancelen proyectos en que ya se han realizado inversiones cuantiosas, como Peñasquito.  

La legislación agraria deja abierta siempre la puerta para que los ejidatarios desconozcan los contratos firmados. 

Desarrolladores turísticos o de vivienda tienen que comprar varias veces un mismo predio si es originalmente propiedad 
ejidal. 

Esto hace que pocos se atrevan a realizar acuerdos con ejidatarios o que paguen precios muy bajos para cubrirse de posibles 
extorsiones en el futuro. La incertidumbre jurídica es una de las razones principales de la pobreza de los ejidos.  

Esta falta de certeza podrá afectar ahora a los proyectos energéticos. Pemex ha aprovechado siempre la fuerza del Estado 

para apoderarse de predios privados o ejidales cuando ha encontrado hidrocarburos en el subsuelo. Pero ahora serán 
empresas privadas las que tendrán que operar en estos predios, ya sea en solitario o en sociedad con Pemex.  

Yo me pregunto qué va a pasar con las nuevas operaciones de gas y petróleo, por ejemplo, en campos de lutitas. ¿Permitirá 
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la autoridad que se mantenga el negocio de extorsión? ¿Tendrán que comprar las empresas no una sino varias veces los 
predios ejidales en que operen? 

Hoy es Goldcorp -junto con los trabajadores, los ejidatarios y los transportistas de Peñasquito- los que sufren por la 

incertidumbre jurídica de los acuerdos con ejidatarios. Mañana pueden ser también las empresas petroleras, las cuales 
difundirán al mundo el mensaje de que en México un contrato no vale el papel en el que está firmado. 

Secuestradas 

Otras ocho niñas han sido secuestradas en el noreste de Nigeria por islamistas debido a que han cometido el pecado de 
recibir educación. Doscientas habían sido secuestradas con anterioridad para ser violadas, vendidas o casadas a la fuerza. 

(Sergio Sarmiento, página 17)  

Excélsior-Juegos de poder…  

 

En lo que se equivoca Cuarón. 

 

Quiero dejar muy en claro que admiro a A lfonso Cuarón. Que me parece magnífico que, aprovechando su fama pública, le 

haya enviado al presidente Peña diez preguntas sobre la Reforma Energética. Considero, también, que el gobierno hizo bien 

en responderle. No obstante, creo que Cuarón se equivoca en su segundo desplegado, publicado este lunes, al afirmar “que 

los medios de comunicación masiva, principalmente la televisión, jugaron un papel pobre, negándose a promover y alentar un 

debate público, evitando las voces críticas y limitándose a reproducir la narrativa oficial”.  

Falso. En lo personal, soy un convencido del gran valor que tienen los debates públicos en las sociedades civilizadas. Faltaba 

más: me dedico profesionalmente a organizarlos. Me gusta participar en ellos con mis propios puntos de vista. Por desgracia, 

en México carecíamos de una cultura de debatir por el tipo de régimen político autoritario que teníamos. Pero esto ha venido 

cambiando para bien. Hoy hay cada vez más debates en los medios. Y algo que se ha venido debatiendo por mucho tiempo 
es precisamente qué hacer con la industria energética nacional.  

Quizá Cuarón no lo recuerde, pero en 2008 el entonces presidente Calderón envió al Congreso una reforma para permitir  la 

participación de los privados en la industria petrolera. Vinieron una serie de debates muy intensos organizados por el Senado , 

cuyas partes centrales fueron transmitidas por los medios. Gracias a la activa participación de la izquierda, que se oponía a la 

apertura, y del PRI, que no estaba convencido en ese momento de permitir la participación privada, la Reforma Energética 
de Calderón fue severamente rasurada en el Poder Legislativo. 

Esa partida la ganó la izquierda gracias a la oposición activa de  López Obrador y la postura conservadora de los priistas. Fue 

una derrota para los que estábamos a favor de una apertura real desde ese entonces. A  Calderón lo criticamos por haber 
aceptado una reformita que no resolvería el problema energético del país, lo cual, a la distancia, fue cierto.  

Tan es así, que el tema volvió a discutirse rumbo a las elecciones de 2012. En el libro que escribió durante su campaña, el 

entonces candidato presidencial Enrique Peña  Nieto propuso una nueva Reforma Energética que le imprimiera dinamismo a 
la industria. Otra vez el tema se debatió en los medios como parte de las campañas presidenciales.  

Ya como Presidente, Peña presentó su iniciativa de reforma. Muchos la consideramos tibia al sólo permitir los contratos de 

utilidad compartida. En lo personal, organicé y participé en varios debates televisivos donde diversos expertos argumentaron 

de todo: desde los que decían que el Presidente se equivocaba por abrir el sector a la inversión privada, hasta los que, como 

yo, queríamos esquemas más agresivos, pasando por los que defendían la postura del Ejecutivo. Gracias a esos debates y al 

PAN, que ahora sí presionó por una reforma profunda, el gobierno de Peña incluyó más formas de participación para los 

privados. 

Con todo respeto para Cuarón, pero que no venga a decir que no ha habido debates en los medios o que se “han ignorado 
las voces contrarias y críticas a la reforma”. Eso es falso.  
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Suele suceder con los que están en contra de un cambio de política pública que se quejen por la falta de debates. La derecha 

ultramontana argumentó exactamente lo mismo cuando el gobierno de Marcelo Ebrard en el Distrito Federal aprobó la 

interrupción voluntaria del embarazo. “Es que no se debatió el tema en los medios”. “Es que le cerraron los espacios a los 

críticos”. Falso: el asunto se debatió ampliamente. Al final, la Asamblea Legislativa tomó la decisión con el voto mayoritario de 
la izquierda. 

Ahora Cuarón argumenta lo  mismo: que no se ha debatido la Reforma Energética o no se le ha dado espacio a sus 
opositores. Se equivoca: sí ha habido una multitud de debates donde han participado todo tipo de expertos.  

Que se sigan haciendo. Muchos. Todos los que se puedan. ¿Por qué no? Yo los seguiré promoviendo y organizando. Pero al 

final, como en todo sistema democrático, le tocará al Congreso decidir. Yo espero que, después de varias décadas en que 

prevaleció un modelo estatista de control absoluto en la industria energética, apoyado por la izquierda y el PRI, ahora sí se 

apruebe la apertura al capital privado. Y es que ya llevamos muchos años debatiendo, tratando de convencer a los 
conservadores de que el estatismo actual es insostenible.  

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva…  

 

MUY COMPLICADA será la tarea del magistrado Eduardo Ochoa Torres para demostrar de dónde sale tanto dinero para pagar 

gustos de millonario en Estados Unidos. Los estados de cuenta de su American Express Platinum, y la de su esposa, se están 

convirtiendo en sus principales enemigos, pues delatan compras por miles de dólares en exclusivas boutiques y pagos en 

hoteles como el Bellagio y el Wynn, en Las Vegas. Otro detallito que tampoco habla de un nivel de vida modesto es que ha 

viajado en vuelos privados a la “Ciudad del Pecado”. El Consejo de la Judicatura Federal no tendrá que apostar muy fuerte 

para encontrar evidencias para la investigación que ha abierto en contra del magistrado, a quien se le vincula con el zar de 

los casinos Juan José Rojas Cardona. La ruleta no parece favorecer a Ochoa, nos dicen.  

 

COMPLICADÍSIMA se pone la elección interna del PAN, conforme se acerca la fecha de la votación, el 18 de mayo. La 

comisión encargada de organizar el proceso, a cargo de Francisco Gárate, tiene hoy la encomienda de contar cada una de las 

223 mil boletas electorales, a petición del equipo de campaña de Ernesto Cordero, que desconfía de la contienda y de su rival  

Gustavo Madero. El caso, nos dicen, es que el conteo ha retrasado el envío a cada uno de los comités directivos estatales y 

municipales, que también deben contar las papeletas. En paralelo, el grupo de don Gustavo presiona para un segundo 

debate, con los tiempos muy apretados. Es pura estrategia porque el chihuahuense no quiere debatir en ningún espacio, nos 

comentan. 

 

PASADO EL FESTEJO del 5 de mayo, las Fuerzas Armadas privilegian dos temas de corto y mediano plazo. El secretario de la 

Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, y el titular de Marina, almirante Francisco Vidal Soberón, siguen adelante con 

el reto de lograr la captura de Servando Gómez, La Tuta, y mantener el operativo de seguridad en Tierra Caliente, como uno 

de los objetivos más inmediatos. Hacia adelante se alistan para afrontar las posibles afectaciones  de la temporada de 

huracanes, especialmente en los estados del Pacífico. El gobierno federal, nos comentan, no quiere sorpresas como las 

ocurridas en septiembre de 2013, cuando las lluvias de Manuel e Ingrid pegaron en gran parte del territorio nacional.  

 

DESDE BUCARELI se ha propiciado la integración de un grupo de trabajo para determinar si existen elementos para la 

emisión de una alerta de género en Guanajuato. El grupo está encabezado por María Guadalupe Díaz Estrada, del Instituto 

Nacional de las Mujeres, e integrado por académicos del Colegio de México y de la Universidad de Guanajuato. 

Organizaciones civiles de la entidad empujan por la alerta con datos duros: se documentaron 75 feminicidios en 2013 y 15 en 

lo que va de 2014. Veremos cuáles son sus resultados y si se activa, por vez primera, este mecanismo de la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.  

 

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto visita hoy la tierra del extinto Juan Camilo Mouriño: Campeche. Acompañado por el 

gobernador Fernando Ortega, uno de los más añejos adversarios políticos que tuvo el panista en su tierra por adopción, 

inaugura el Acueducto Paralelo Chicbul-Ciudad del Carmen. La entidad será beneficiada por el Programa Nacional de 

Infraestructura 2014 -2018, con más de 569 mil millones de pesos, destinados principalmente a infraestructura petrolera, nos 

informan. 

(Redacción, página 02)  
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Reforma-Templo Mayor…  

 

¡QUÉ VIVA la familia! Sí, pero la familia Toledo, que tan bien combina la política con el „business‟.  

AHORA el que está bajo la lupa es Nelson Toledo por, supuestamente, cobrarle a empleados del IEDF el 10 por ciento de su 

salario, como tributo por dejarlos trabajar.  

SEGÚN la denuncia, el moche lo cobra en nombre de su hermano, Mauricio Toledo, el impresentable delegado en Coyoacán.  

EL DATO CURIOSO: los cobros se hicieron en el módulo de atención del diputado local perredista Alejandro Robles, para 

quien trabaja, ni más ni menos, que la mamá de los Toledo. Y así, todo queda en familia.  

CUANDO la Fórmula Uno vuelva a México tal vez podría llegar a Monterrey porque, ¡ah, cómo andan acelerados los políticos 
allá! 

CON TODO y que falta más de un año para la elección de gobernador, tanto priistas como panistas andan pisando a fondo el 
acelerador de la promoción con recursos públicos.  

DEL LADO del PRI está el secretario de Desarrollo Social, Federico Vargas, quien ya se armó toda una estructura para repartir  
apoyos de esos que se devuelven como votos.  

Y DEL LADO del PAN la más visible es la alcaldesa Margarita Arellanes que, en el colmo de las coincidencias egocéntricas, 
lanzó una campaña que lleva sus iníciales: “Monterrey es Más”.  

EL PRIISTA será denunciado hoy ante el INE, mientras que la panista enfrentará una acusación similar pero ante la 
Procuraduría de Nuevo León. ¡Y los que faltan! 

HAY QUIENES son afortunados en el amor… ¡y en el Presupuesto!  

UNA PAREJA de juristas debe estar celebrando el doble reconocimiento que recibió en los últimos días: ella fue nombrada 
consejera electoral del nuevo INE y él será magistrado del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa.  

SE TRATA de Adriana Favela, quien disfrutará del cargo durante nueve años; y Alejandro Hinojosa, que vestirá de toga 
durante toda una década.  

PARA MÁS SEÑAS Favela era hasta hace poco magistrada del Tribunal Electoral Federal en la sala regional -ooobviamente- de 
Toluca, donde se opuso a la anulación del triunfo del PRI en la elección de Morelia. 

POR SU PARTE, el ahora magistrado Hinojosa se desempeñaba como director general de la Coordinación de Asesores del 
Trife… el mismo que validó la última elección presidencial.  

ALGUNOS grandes inversionistas en Nueva York se preguntan qué tan en serio va México con las reformas.  

LA APROBACIÓN de la energética, la de telecomunicaciones y la educati va levantaron grandes expectativas las cuales, sin 

embargo, ahora se están haciendo chiquitas ante el atorón en las leyes secundarias.  

Y ES QUE, pese a los buenos deseos que se anunciaron desde el Pacto por México, ahí siguen los viejos vicios y monopolios  
que, se decía, quedarían atrás.  

ESO EXPLICA que, en estos días, varios expertos nacionales volarán a la Gran Manzana, invitados por los estrategas de Wall 

Street, a fin de tener, de primera mano, un diagnóstico sobre si las reformas serán una realidad o u n mero espejismo. 

 

(Redacción, página 10)  
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